

und
enne
alles
wohl.

7,
n-
on

u.
B.

er,
ne,

erg

u.

te,
nt-
Dr.
sie,
rück
ser-

4

5

5

12

3

3

nbest.

u.

ab.
urch

u.

horn

7

8

chen,
8

anne
burg,
11

Do-

Allergnädigst privilegirtes
Leipziger Tageblatt.

N^o 39.

Mittwoch, den 8. Februar.

1832.

B e k a n n t m a c h u n g.

Es haben mehrere hiesige Bürger den zu entrichtenden Schoß, so wie das Opfer- und Wächtergeld, der desfallsigen Erinnerungen ungeachtet, seit geraumer Zeit im Rückstande gelassen.

Da nun eine längere Gestundung nicht stattfinden kann, so werden die Restanten hiermit aufgefordert, die schuldigen Beiträge an Schoß, Opfer- und Wächtergeld binnen Vier Wochen an die Schoßstube zu berichtigen, damit executive Maaßregeln nicht in Anwendung gebracht werden dürfen. Leipzig, am 4. Februar 1832.

Des Rath's Deputation zur Schoßstube.
Vorsche. Rochlig.

Politisches Rundgemälde,

oder

Kleine Chronik des Jahres 1831.

(Fortsetzung.)

I t a l i e n

hat eine Bevölkerung von 21 Millionen etwa, auf etwas mehr als 90,600 Quadratmeilen Flächenraum vertheilt. Es kommen also auf die Quadratmeile gegen 231 Bewohner. Aber das Land dort ist das fruchtbarste auf der Erde, der Himmelsstrich dort ist der schönste; die Natur schüttete ihr Füllhorn in vollem Maaße aus, und nirgends werden ihre Gaben so wenig benutzt, wie dort. Noth, Hunger und Elend lagern, wo Freude, Ueberfluß und Fülle seyn sollte. Kaum ist eine Spur von Handel, wo das Meer und die Flüsse überall ihren Rücken dazu bieten; kaum eine Spur von Gewerbe, wo die Natur die Stoffe im Ueberflusse zur

Verarbeitung liefert. Wie der Despotismus und die Bigotterie die edelsten Kräfte lähmen kann und Alles erstickt, zeigt sich nirgends deutlicher als hier. Venedig zählte sonst 200,000 Einwohner, jetzt 90,000, und es mußte den Rosbills daselbst in der neuesten Zeit verboten werden, das Blei von den Dächern ihrer Paläste herunterzureißen, denn so groß ist das Elend vieler Familien, daß sie dadurch sich zu retten suchen. Wenn unter solchen Umständen endlich einmal die Geduld reißt, so muß man sich nur wundern, wie ihr Faden so lange halten konnte. Frankreichs Beispiel und die Hoffnung, daß man dort fremde Bayonnette abhalten werde, sich einzumischen, blieb nicht ohne Einwirkung. Sie offenbarte sich zuerst im Kirchenstaate. Die Papstwahl ging zu Rom gar nicht vorwärts, so daß am 6. — 8. Januar der Finger des heiligen Petrus ausgesetzt wurde. Schon